

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE PROVINCIAS

RESUMEN INFORMATIVO

La reina de Italia en los hospitales....	2.ª
Horr' b'es sacrileg'os en Rigoutta.....	2.ª
La Copa de Europa Central.....	7.ª
El Gobierno francés se resigna a la caída de Bilbao.....	6.ª
Los aviadores Doret y Micheletti, que intentaban el vuelo París-Ti'kfo, se estrellan en las costas del Catay....	6.ª

Año II

Domingo 30 de Mayo de 1937

Núm. 270

La Aviación nacional derriba tres cazas rojos

Cinco aviones más fueron destrozados en Albericia

En Vizcaya continuó el glorioso avance

El enemigo sufrió en Peña Lemona un durísimo quebranto

En los frentes de Aragón y Santander prosigue la presentación de milicianos con armamento

Parece que los rojos han incendiado la basílica de Begoña

Vitoria.—Tampoco hoy se tienen novedades que contar al público; lo único que produce cierta actividad es el nerviosismo de los locutores de la Radio bilbaína. No se les puede oír: luchan con tal entusiasmo y son tales las victorias que cuentan, ilusos, que los incautos milicianos se lo creen y van al frente a servir de «pin, pan, pun» de nuestras armas guerreras.

Esta tarde, Radio Bilbao y por encargo del director del hospital, pedía a Barcelona con gran urgencia sangre para transfusiones. La noticia es bastante grave, porque no se comprende cómo en Bilbao no hay personas capaces de ofrecer su sangre a los heridos, a no ser que se trate de una estrategia para solicitar cualquier otra cosa. En Barcelona han puesto reparos al requerimiento y, por su parte, han preguntado si querían tejidos, pues por lo visto, el mercado con que cuentan es tan reducido, que tratan de encontrar aceptación en las poblaciones rojas. Bilbao ha contestado con un «no» rotundo, les «obra tela»; así es que Cataluña tendrá que esperar otra ocasión.

También merece comentario otra noticia referente a la salvajada cometida en la iglesia de Nuestra Señora de Begoña. Cualquier cosa puede esperarse de estas hordas feroces; cualquier cosa, incluso que pretendan hacer creer que somos nosotros los incendiarios de la Basílica, pues según noticias recibidas, han incendiado el venerado templo vizcaíno. ¿Cómo se explica que nos acauchen otra monstruosidad si los cazas rojos—según Radio Bilbao—no logran entablar combate con los nuestros, pues los aviadores nacionales hacen en cuanto los ven?

Mal se aviene esta supuesta cobardía con el que nuestros aviones vuelen sobre su retaguardia y cometan salvajada semejante.

Está visto que ni para mentir tienen gracia estos mentecatos se parafistas, por no llamarles otra cosa.

Hay todavía algo más que tiene interés. Justo Sarrea, preguntaba desde una emisora madrileña si se encontraba en Bilbao su mujer o si

Boletín Informativo del Cuartel general del Generalísimo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas de hoy, 29 de mayo de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—*Frente de Aragón:* Tiroteos y cañoneos. Se han presentado varios milicianos con armamento.

Frente de Vizcaya: En el día de hoy ha continuado el avance de nuestras tropas que, después de brillantísimos combates, han vencido todas las resistencias enemigas, ocupándose Peña de Lemona, donde el enemigo se encontraba fuertemente atrincherado. El castigo sufrido por los rojos ha sido grandísimo, habiendo abandonado muchos muertos y gran cantidad de armamento, no clasificado por lo avanzado de la hora en que terminó la operación.

Frente de Santander: Tiroteos.

Frentes de Asturias y León: Tiroteos, habiéndose presentado 15 milicianos con armamento.

Frentes de Madrid, Avila y Soria: Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR.—Sin novedades dignas de mención.

ACTIVIDADES DE LA AVIACION

En el aire han sido derribados tres aparatos enemigos de caza en Santander, e incendiado cinco aparatos en el aeródromo de Albericia (Santander).

Salamanca 29 de mayo de 1937.—De orden de S. E. el general segundo jefe de Estado Mayor, *Francisco Martín Moreno.*

ya la habían evacuado, para que, en caso contrario, lo hiciere inmediatamente. Le contestó desde la emisora bilbaína su propia mujer, diciéndole que no había evacuado porque no podía hacerlo, debido a que la vida está carísima en Francia y en Inglaterra; pero que no se apurase porque, aunque la situación era mala, hay muchos refugios. El locutor trató después de arreglar esto, diciendo que la situación era inmejorable y que por eso no se evacuaban.

Importante conferencia de Blum en París con el ministro de Hacienda alemán

Tenerife.—Desde París comunican que Leon Blum ha mantenido una extensa conferencia con el ministro de Hacienda del Reich, actualmente en la capital francesa, suponiéndose fundadamente que han ultimado las características de un acuerdo de carácter alemán. Este convenio, ya terminado y a falta sólo de detalles complementarios, podría ser suscrito por los representantes de ambas potencias en un plazo de varios días.

Calma absoluta en el frente del sur del Tajo

Cómo festejaron los rojos el día 14 de abril

Toledo.—(De nuestro cronista de Guerra Civil Leno).—Ya se han convencido los rojos de que la línea del Tajo es invulnerable. Nuestros observadores los ven correr de una a otra parte sin objetivo determinado, arrastrando en su exodo el mermado material que han logrado salvar de sus últimas derrotas.

En nuestras posiciones, no ha ocurrido hoy absolutamente nada de particular; calma chicha en todas ellas. Nuestros soldados consumen su tedio contándose escenas pasadas y proyectando otras para lo porvenir.

El calor sofocante obligaba a refugiarse en la trinchera, huyendo, no de las balas que no se disparaban, sino del sol de Castilla que derreña en sudor nuestras carnes.

Hoy me he enterado de quienes eran los ocupantes del coche que equivocadamente se dirigió a nuestras líneas. Se trata de dos súbditos extranjeros a los que parece se les han recogido documentos de alta importancia y que aclararán muchos puntos oscuros de ciertas intervenciones. Los cadáveres han permanecido durante varios días en terreno neutral sin ser posible recogerlos.

La decisión de nuestros soldados ha permitido recoger dichos cadáveres a pesar del

PERFIL DEL DIA

La Aviación nacional la bora día por día, incesantemente, con abnegación, con heroísmo, con eficacia, auxiliando la acción liberadora de las demás Armas nacionales. Pero, de vez en vez, nuestros aviadores llenan toda una jornada, consiguen una mención preferente y amplia en el parte oficial, y se colman de gloria.

Así ocurrió ayer, como tantas otras veces. Ocho aparatos rojos fuera de combate: tres derribados en el frente de Vizcaya, y cinco destruidos en el aeródromo santanderino de Albericia. Y además bombardearon Valencia y Barcelona.

nutrido fuego de fusil que los rojos hicieron para impedirlo. De cañón, no hemos oído más que el tiro de prueba que al atardecer hizo una de nuestras piezas.

Las radios rojas se quejan amargamente de ciertas actividades del Ejército nacional, que parece les va haciendo mella, no en el ejército que ya le tienen triturado, sino en la retaguardia que se desploma amenazando arrastrar en su caída a las brigadas internacionales, único recurso con que cuentan los potentados de Valencia.

He tenido ocasión de conversar con un prisionero que como dato curioso me ha dado completo detalle del rancho que los milicianos comieron el día 14 de abril, fecha en que el mando hizo un esfuerzo para festejarlo.

Por la mañana desayunaron café que no sabía a tal y pan hecho con salvado. Como yo le preguntara si eso era lo extraordinario, me contestó:—Y tan extraordinario, pues los demás días desayunábamos agua de cebada, generalmente sin pan.

Comieron arroz cocido, una sardina por persona y una naranja pequeñísima. La cena consistió en lo mismo, pues según me manifestó, es costumbre que los ranchos de mediodía y noche sean iguales.

Los demás días—agregó—solo comemos arroz y muy de tarde en tarde, algo de carne. Extrañado por esta última parte del menú me aclaró que la carne que comen es de burro o mulo y que casi nadie puede digerir, a pesar de que todo, por su gran hambre, se la comen.

El aparato derribado al mar fue extraído en menos de cuatro horas

Se trata de un magnífico caza ruso, portador de cuatro ametrallas adoras

San Sebastián.—Como se sabe por la referencia oficial del Cuartel general del Generalísimo, en las cercanías del Mompás fue derribado un avión que, procedente de Francia, intentaba trasladarse con varios más a la zona roja de Vizcaya.

Este avión se hundió y quedó a veinte metros de profundidad. Inmediatamente se procedió a organizar los trabajos de extracción del aparato, y en la operación se obró con tal rapidez, que desde ese momento hasta que el aparato fue recogido y trasladado al puerto de Pasajes se tardó solamente cuatro horas, lo que es un verdadero record de actividad.

El aparato extraído del agua era un caza magnífico, de motor de marca rusa, y portador de cuatro ametralladoras.



Este Nicolau no es uno de los asesinos de Dato. Pica aún más alto como delincuente. Es uno de los asesinos de España... como catañ separatista y como revolucionario. Se trata de Nicolau D'Oliwer, aquel ministro republicano de la chalina negra. La República nos trajo ministros de chalina, directores generales de gorra, diputados de blusa y "prohombres", que, como Bruno Atonas, acudían a las consultas de Palacio con el traje arrugado y los bolsillos reventando de papetotes. Bohemia y zafiedad. Ensayistas de Ateneo, tertulianos de café, camorristas de taberna y pillos de Casa del Pueblo, convertidos en rectores de la vida pública y de los destinos de España.